

Fecha: 31-01-2026
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Cristián Palma quien más suena como delegado presidencial regional

Pág.: 5
 Cm2: 592,4
 VPE: \$ 365.523

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Destacan el liderazgo unificador del fundador del Partido Republicano en Los Lagos. En sus filas se barajan otros nombres, como Eduardo Winkler, exseremi de Agricultura, e incluso el diputado Harry Jürgensen.

Carlos Ilabaca Villanueva
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Un militante del Partido Republicano será la persona que ocupará el sillón de la Delegación Presidencial Regional de Los Lagos y con su nombramiento, que probablemente se conocerá el próximo 6 de febrero, se convertirá en la primera autoridad designada por el gobierno del Presidente electo José Antonio Kast para asumir el 11 de marzo.

Así lo aseguran con bastante certeza fuentes ligadas al próximo oficialismo, tanto en Santiago como en la región.

Nombres hay muchos, pero ayer surgió con fuerza en medios electrónicos de circulación nacional (como EMOL) la figura del expresidente regional de Republicano, Cristián Palma Valdés.

Y en lo que ya parece una silla musical, trascendió que de todos modos se siguen barajando otras cartas políticas para el cargo y es allí donde surgen otras dos figuras conocidas en el territorio. Se trata de Eduardo Winkler Hechenleitner, médico veterinario de la Universidad San Sebastián que ejerció como seremi de Agricultura entre julio de 2020 y enero de 2021, bajo la administración regional del entonces intendente Harry Jürgensen Caesar.

Y precisamente un ter-



CRISTIÁN PALMA VALDÉS ES PSIQUIATRA Y HA TRABAJADO EN RECINTOS DE SALUD DE LLANQUIHUE.

cer nombre que se escucha en las filas del partido es el de su hijo, el actual diputado por el distrito 25 Harry Jürgensen Rundshagen, quien entre 2014 y 2016 ejerció como consejero regional de Los Lagos, en representación de la provincia de Osorno, y como diputado ejerce desde el 11 de marzo de 2018.

TRAYECTORIA PROFESIONAL
 Palma, por su parte, es médico psiquiatra, con formación en Clínica Psiquiátrica Universitaria de la Universidad de Chile, manejo médico y neurobiológico de patologías complejas de la espe-

cialidad, y con experiencia en adicciones, trastornos de ánimo y cuadros psicóticos.

En los últimos años, el profesional se ha desempeñado como psiquiatra adulto en el Servicio de Salud del Reloncaví (Cosam de Puerto Montt, y los hospitales de Frutillar y Calbuco) y también en la comunidad terapéutica Antumapu. En lo político, fue uno de los fundadores del Partido Republicano en Los Lagos y lideró la directiva regional durante 4 años.

PERFIL

Quienes lo conocen en la arena política y de manera personal destacan principalmente su perfil de liderazgo unificador, le reconocen como una persona que es capaz de conversar con todos los sectores políticos y con todas las personas. En ese sentido, por su propia experiencia como médico, se le atribuye un gran poder de contención ante la crisis.

Sus cercanos también lo identifican como una persona de una sola línea y con valores muy marcados hacia la familia y la patria, en otras palabras, muy fiel a los prin-

cipios republicanos.

En lo político, recordaron que durante el segundo gobierno del Presidente Sebastián Piñera trabajó muy de cerca con el diputado Harry Jürgensen, cuando este presidía la Comisión de Agricultura, y allí debió vincularse muy estrechamente con los gremios.

Desde la oficina del Presidente electo expresaron que la lista de candidatos todavía está en etapa de definición y de revisión de antecedentes, por lo que recién la próxima semana se conocerá si se confirman algunos de estos nombres.

DESAFÍOS DE LA AUTORIDAD
 Sea quien sea la persona que llegue a desempeñarse como Delegado Presidencial Regional de Los Lagos, desde ya le esperan variadas urgencias a las cuales deberá hacer frente desde los primeros días.

Al respecto, la consejera regional Yasna Vásquez (Rep.) consideró que los desafíos de la Delegación Presidencial Regional van en la misma línea de lo que deberá abordar el Gobierno a nivel nacional. "Y esto tiene

11

4

años y 8 meses se ha desempeñado Cristián Palma como psiquiatra en el Servicio de Salud del Reloncaví.

años ejerció como presidente regional del Partido Republicano.

un gran tema en la región", sostuvo.

El otro punto que manifestó dice relación con el combate a la delincuencia, el consumo de drogas y la violencia intrafamiliar. "Esto es algo que la región sufre de manera transversal. Lamentablemente como todo Chile, la delincuencia también nos pega", recalcó.

Finalmente, Parada mencionó el tema de la conectividad terrestre en el territorio, y en especial apuntó a la conexión Chile por Chile en la provincia de Palena. "Este es un proyecto a muy largo plazo, pero si nosotros queremos tener conectividad terrestre por Chile, hay que empezar a tomar decisiones pensando en 30 años más. La idea es llegar a Palena por tierra. Así que la conectividad es un proyecto grande, quizás más grande incluso que el puente sobre el canal de Chacao", cerró.

SE BUSCA ENCARGADO/CAPACITADOR DE PLATAFORMA EDUCATIVA EN CHILOÉ

Funciones Principales:

Acompañar a establecimientos en la adopción y uso de la plataforma educacional; ejecutar capacitaciones a directivos, docentes y equipos educativos; apoyar el levantamiento de requerimientos y generación de reportes de uso.

Requisitos:

- Vivir en Chiloé
- Título profesional del área educación, informática, administración o afín, experiencia en capacitación y/o implementación de plataformas educacionales, conocimiento del sistema educacional chileno, disponibilidad para trabajo territorial
- Jornada: Completa

Enviar CV y pretensiones de renta a asesortop@gmail.com

PIDEN TRASPASO "HONESTO"

Luis Hernández, presidente regional del Partido Republicano, se refirió al traspaso del cargo con la actual delegada presidencial regional, Paulina Muñoz, y anticipó que su deseo es que este sea un proceso transparente. Asimismo, recalcó "que no sea ideologizado".

"Porque puede pasar que te dejen amarrados proyectos ideológicos. Por ejemplo, hay un instructivo que tienen que abordar los colegios subvencionados este año y el año que viene sobre la orientación de género para los niños de 5 o 6 años de edad. Esas cosas no pueden ser traspasadas al próximo gobierno", opinó. En ese sentido, pidió que "ojalá sea un traspaso lo más honesto y transparente posible".